

BAJO RESERVA

La pretensión en el PRD era conciliar posiciones, ideales, metas y hasta intereses, y justamente ahí la importancia que le atribuyeron al décimo segundo Congreso Nacional del PRD, que hoy concluye en Oaxtepec. Pero *no más* se habló de alianzas y el supuesto propósito de la refundación del partido prácticamente se vino abajo. Apenas y **René Arce** se atrevió a mencionar al PAN y al PRI como posibles "socios" en futuros procesos electorales, y la **gritería** no sólo en liderazgos del sol azteca, sino también se desató

azteca, sino también en gayola, se desató sin control. Desde Coatepec, Veracruz, **Andrés Manuel López Obrador** alzó la voz y reprobó tajante cualquier intento de alianzas del PRD con los dos partidos, bajo el argumento de que representan a la oligarquía que le robó la Presidencia en 2006. Su vocero en San Lázaro, el diputado perredista **Alejandro Encinas**, se pronunció en el mismo sentido y calificó la intención de absurda y desquiciada. A contrapelo saltó el líder nacional del PRD, **Jesús Ortega**, quien dijo que las alianzas van porque van y no sólo con el PT y Convergencia —fuerzas

que sí aprueba el tabasqueño—, sino también con el PAN y el PRI. Es más, dijo que la política de alianzas debe estar determinada por las condiciones específicas que se viven en cada una de las entidades del país. Así o más polarizados.

En el Senado hay ansiedad por conocer la lista de posibles sucesores de **Guillermo Ortiz** en la gubernatura del Banco de México. Se espera que sea mañana cuando el presidente **Calderón** envíe la terna a la Cámara alta con los nombres de los personajes que podrían tener la capacidad de tomar las riendas del banco central mexicano, en momentos en que, dicho sea de paso, la moneda comienza a recuperarse y a ganar terreno frente al dólar. El hermetismo con el que se ha venido manejando el asunto en Los Pinos comienza a levantar la sospecha de que **Calderón** está más que tentado a recomendar que **Ortiz** permanezca otros añitos en el Banxico. Sin embargo, hay una razón de peso que podría inclinar la balanza hacia otro personaje, el secretario de Hacienda, **Agustín Carstens**. En unas horas más, nos cuentan, las barajas estarán echadas.

Justo mañana, un día después de la marcha por la paz en Ciudad Juárez, el subsecretario de Estado para el Hemisferio Occidental, **Arturo Valenzuela**, el embajador de EU en México, **Carlos Pascual**, y representantes de organizaciones como Mé-

xico SOS, Iluminemos México, México Unido contra la Delincuencia y la Asociación Nacional de Consejos de Participación Cívica, participarán en el panel al que denominaron "La sociedad civil y el uso de nuevas tecnologías en contra de la violencia". Habrá de todo, reclamos y reproches, pero se anticipa una discusión intensa en torno a una problemática que crece como bola de nieve: la violencia que genera la llamada guerra contra el narco.

Apunte final: por cierto, anoche tras intensas negociaciones en Oaxtepec, las corrientes del PRD perfilaban un acuerdo para que su candidato presidencial en 2012 se defina en las urnas, con votación universal, libre y secreta de la población. Pero dejaron abierta una puerta. Si 60% de los consejeros nacionales del sol azteca se ponen de acuerdo, pueden definir otro mecanismo. La idea es tener un buen gallo.

